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Protokoll der Jahreshauptversammlung H02 vom 02.02.2018 im 
Restaurant Anders, Gottlieb-Daimler-Straße 6, 29664 Walsrode 

Die Jahreshauptversammlung beginnt um 20:00 Uhr.

Anwesend sind: 
Mitglieder des OV: 

DB3LBG Björn Gerlach
DH2OAA Michael Niemeyer
DK1OM Jan-Henrik Preine 
DK6NR Norbert Roos
DL1AH Kai-Uwe Hoefs
DL2OAV Gudrun Preine
DL2OT Walter Rodschies 
DL3FV Friedhelm Freund
DL5ABG Markus Müller
DO1JAN Jan Barth
DO1MF Martin Fischer-von Frieling
DO5UWE Wolfgang Doose 
DO8CL Christian Lindenthal
DO8HF Jörg Singer

Als gern gesehene Gäste sind anwesend:  

DL7ZZ Andreas Hahn, OVV H32
Angelika Rodschies 
Manuela Singer

Tagesordnung:
1. Eröffnung der Versammlung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Wahl des Protokollführers
3. Genehmigung der Tagesordnung
4. Bericht des Vorstandes
5. Allgemeine Aussprache (eine Entlastung des Vorstandes ist nach der Umstrukturierung nicht mehr notwendig)
6. Aufkommende Projekte im Jahr 2018
7. Diverses

Zu 1: Die Versammlung wird durch den 1.OVV DK1OM eröffnet. Die Gäste werden herzlich begrüßt. Die Einladung zur 
Jahreshauptversammlung mit Tagesordnung ist allen Mitgliedern rechtzeitig zugegangen, die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben.

Zu 2: Martin DO1MF stellt sich als Protokollführer zur Verfügung und wird per Handzeichen einstimmig gewählt.

Zu 3: Die Versammlung genehmigt die vorgelegte Tagesordnung per Handzeichen einstimmig.

Zu 4: DK1OM erläutert den Rückblick des Vorstands auf das Jahr 2017: 

• Am Anfang des Jahres findet die Jahreshauptversammlung mit Wahlen statt. Alle Vorstandsmitglieder kandidieren wieder. Als 
Veranstaltungsort haben wir uns am 3.2. den Krug Dreikronen ausgesucht. Als Gast dürfen wir den Distriktvorsitzenden Oliver 
Häusler DH8OH begrüßen. Alle Vorstandsmitglieder werden für weitere 2 Jahre in ihrem Amt bestätigt. 

• Im März und April probieren wir als alternativen Versammlungsort für den OV-Abend „Fakos Lounge“ in Soltau aus. Markus 
DL5ABG berichtet von ersten Kontakten mit dem Gymnasium Soltau bezüglich des geplanten ARISS Experiments. 

• Martin DO1MF spricht mit der Immobilienverwaltung des Industrieparks wegen des Kaufs eines Gebäudes für den OV. Der 
Zustand des Gebäudes ist jedoch so schlecht (Feuchtigkeit etc.), dass wir angesichts der zu vermutenden Kosten Abstand davon 
nehmen. 

• Jan DK1OM gestaltet eine Physik-Doppelstunde in der 6. Klasse der Oberschule Walsrode. Die Schüler zeigen sich am Thema 
Funk sehr interessiert. 

• Martin DO1MF macht eine Sammelbestellung für rundstrahlende UKW-Antennen vom Typ Diamond X-50N. Alle aktiven OV 
Mitglieder sind danach mit einer gut brauchbaren UKW-Antenne ausgestattet. 

• Auf der Distriktversammlung in Salzgitter wird dem OV H02 Walsrode der Titel „OV des Jahres“ verliehen, der auch mit einer 
kleinen finanziellen Zuwendung verbunden ist. Man möchte auf diese Weise die erfolgreichen Bemühungen und Aktivitäten eines 
kleinen OVs mit sehr überschaubarer Mitgliederzahl würdigen. 

• Ab Mai finden unsere Versammlungen im Restaurant Anders in Walsrode statt. Beim ersten Termin sitzen wir noch im normalen 
Gästeraum, der leider sehr laut ist. Für die zukünftigen Termine bekommen wir einen mit Glas abgeteilten Raum, der für unsere 
Zwecke viel besser geeignet ist.
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• Für die monatliche OV-Versammlung ist der Raum in der Grundschule Bomlitz zu klein geworden. Zum Aufbau einer Funkstation 
müssten wir sicher sein, dass Kinder ohne Aufsicht keinen Zugang haben. Das ist nicht der Fall. Der Raum steht bei Bedarf 
weiterhin für kleine Besprechungen zur Verfügung. 

• Inzwischen sind zahlreiche kleine BAOFENG-Handfunkgeräte im OV vorhanden, die leider nur umständlich zu programmieren 
sind. Jan DO1JAN erstellt eine Frequenzliste und programmiert in einer konzertierten Aktion alle zur Verfügung stehenden Geräte. 

• Jan DK1OM zeigt den Umbau einer sehr preiswerten 70cm Yagi Antenne. Eine kleine Sammelbestellung versorgt interessierte 
OV Mitglieder und es werden einige Antennen erfolgreich modifiziert. 

• Für Drögenbostel werden VGR-Antennen nach DF6SJ angefertigt, die sich im VHF-Contest bewähren. Die Fa. WIMO verweist 
auf ihrer Homepage auf unseren Bericht zu dieser Antenne. 

• Die Fa. Rose aus Bomlitz spendet 9 gebrauchte Solarmodule. Damit soll DB0SFA ausgerüstet werden, um die Laufzeit im 
Katastrophenfall signifikant zu verlängern. DK1OMs Vater erklärt sich spontan bereit, ein passendes Untergestell dafür zu 
konstruieren. 

• Die Fuchsjagd im Kinderferienprogramm findet mitsamt Rahmenprogramm erneut großen Zuspruch. Dieses Mal sind mehr 
Sender als sonst im Wald verteilt, die allerdings nicht alle ordentlich funktionieren. Irgendwas ist ja immer… 

• Eine Woche später läuft als Höhepunkt des OV-Jahres der alljährliche Fieldday in Borg Cordingen mit zahlreichen Gästen aus 
nah und fern. Der lange verschollene Kurbelmast des OVs wird wieder instand gesetzt und erfolgreich als Antennenträger 
ausprobiert. Auch die örtliche Presse besucht uns erneut. Für alle Teilnehmer werden es unvergessliche Tage. 

• Die 10m-Bake DB0TEN nimmt nach langer Wartezeit auf den Quarz wieder ihren Regelbetrieb auf.

• DB0SFA erhält eine neue hochselektive H&S Duplexweiche und eine NVIS-Antenne.

• Für den HSW-Contest 2018 werden neue Antennen in Drögenbostel errichtet. Leider stellt sich der erhoffte Erfolg nur teilweise 
ein. Die Stromversorgung des Standorts erweist sich erneut als eine Herausforderung. Zahlreiche Akkus erreichen nahezu 
zeitgleich das Ende ihrer Lebensdauer. 

• DB3LBG, DO8HF und DK1OM nehmen an einer Notfunkübung des ASB im Landkreis Hannover teil. Die Übung ist ein voller 
Erfolg und sorgt für große Aufmerksamkeit.

• Die Regionaltagung des Distrikt H findet 2017 im Restaurant Anders in Walsrode statt. Die Tagung ist gut besucht. Die finanzielle 
Lage des Clubs nimmt breiten Raum bei den Diskussionen ein. 

• Kurz vor Jahresende will die BNetzA den Standort DB0TEN prüfen. Pünktlich zum Prüftermin versagen die Batterien der USV. Die 
Anlage wird im Hauruck-Verfahren in Betrieb genommen. Der Prüfer ist freundlich, aber extrem genau und toleriert keinerlei 
Abweichungen. Zum Glück können alle Probleme letztendlich gelöst werden und einer Verlängerung der Lizenz steht nichts mehr 
im Wege. 

• Echolink funktioniert zunächst nicht. Nach längerem Rätselraten stellen wir fest, dass Vodafone den Internet-Zugang beschränkt 
hat und keine geeignete IPv4-Adresse mehr bereit stellt. Ein Anruf beim Kundendienst klärt die Angelegenheit. Seitdem ist der 
Steuercomputer von DB0TEN auch wieder aus dem gesamten Internet erreichbar. DB0TEN bleibt aber weiterhin eine Baustelle. 

• Den Dezember markieren zwei wichtige Ereignisse. Da wäre zum Einen die Weihnachtsfeier in der „Saunahütte“ von DO8HF. 
Schrottwichteln, leckeres Essen und gute Stimmung bleiben in guter Erinnerung. Die Krönung der Feier ist jedoch die Verkündung 
von Markus DL5ABG, dass die im April erfolgte Bewerbung bei der ARISS wegen eines Funkkontakts mit der ISS erfolgreich war. 
Der voraussichtliche Termin ist für Ende September 2018 zum 125. Geburtstag des Gymnasium Soltau geplant. Zahlreiche 
Mitglieder erklären ihre Unterstützung des Projekts, Markus übernimmt die Koordination. Ein erster Pressetermin findet Mitte 
Dezember statt, bald darauf ein Treffen mit dem OV Soltau sowie eine Ortsbegehung. 

• Am Tag nach der Weihnachtsfeier ist die Probemontage des PV Untergestells angesetzt. Trotz leichter Kopfschmerzen und 
trübem Wetter werden einige kleine Ungereimtheiten gefunden und erfolgreich beseitigt. Die Montage in Dorfmark soll bei 
geeigneter Wetterlage im Frühjahr 2018 erfolgen. Des Weiteren werden uns als Ergänzung ein kleiner Windgenerator mitsamt 
Laderegler und weitere Akkus übergeben. Für den Windgenerator fehlt noch ein geeigneter Mast. 

• Rückblickend kann ich sagen: Das Jahr 2017 war für die Mitglieder des OV H02 Walsrode erneut geprägt vom Spaß an 
zahlreichen Aktivitäten der verschiedensten Art. Ich wünsche uns allen ein interessantes und erfolgreiches Jahr 2018.

zu 5: Keine Beschlüsse

zu 6: Es wird noch einmal die Lage des Gymnasiums Soltau in einem Waldgebiet und die genauen Umstände des ARISS Projektes 
anhand eines Handy Videos diskutiert. Der aktuelle Stand der Hardware Beschaffungen wird festgestellt.

Zu 7: Wolfgang DO5UWE berichtet über eine Möglichkeit in Uetzingen im Gebäude der Auferstehungsgemeinde einen Raum für 
unsere Aktivitäten zu bekommen. Es wird beschlossen, die Örtlichkeit näher in Augenschein zu nehmen.
DO1MF macht darauf aufmerksam, das durch die ARISS Aktivitäten andere gewohnte Events nicht im bisher gewohnten Rahmen 
stattfinden können. Es wird diskutiert, die Ferienpass Aktion in diesem Jahr ausfallen zu lassen. Es gibt aber noch keinen 
entsprechenden Beschluss. 
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Der offizielle Teil des OV Abends wird um 22:15 Uhr beendet und man kann zum gemütlichen Teil übergehen.

04. Februar 2018
OVV  Jan-Henrik Preine DK1OM 
Protokollführer Martin Fischer-von Frieling DO1MF


